PERIODO PRESIDENCIAL 007826 ARCHIVO

## 1.- República Federal Alemana.-

A.- En las entrevistas sostenidas con el Secretario General de la CDU Heiner Geissler y con el encargado de Relaciones Internacionales Roland Wegener se estableció que se mantenían los compromisos acordados anteriormente, si bien ellos no se materializarían sino una vez que P. A. A. se entrevistara con el canciller Kohl.

La situación producida en el PDC chileno provocó un ambiente de inquietud y de molestia al interior de la CDU la que sólo se podría despejar mediante una conversación franca y directa entre P. A. A. y el canciller.

De la misma opinión fueron Stephan Eissen, Subjefe del Gabinete del Canciller y Michael Rock, su secretario privado en la CDU.

Estos últimos sugirieron una respuesta de P.A.A. al cable de adhesión de Kohl en que se realiza un análisis acerca de las perspectivas futuras del proceso político chileno.

Las mismas apreciaciones acerca de la actitud del canciller Kohl fueron formuladas por Rudiger May, jefe Administrativo de la CDU.

B.- Se estima pertinente que la visita de P.A.A. a Europa parta por asistir a las sesiones del Parlamento Europeo. Ellas están previstas para los días 13 y 14 de abril.

Con posterioridad se sugiere, luego de visitar las oficinas de la Comunidad, viajar a la República Federal Alemana.

Los asesores de Kohl sugieren que, además de los contactos políticos con la CDU, se efectúe una reunión con la Cámara de Industriales de Alemania en Bonn, en la cual se explique el proyecto económico del futuro gobierno.

Asimismo, se cree conveniente contactar a ministros presidentes de algunos Estados Federados, se indica al efecto los nombres de Waltman de Hesse y Lotta Spaet de Badem-Götenburg.

Igualmente se requiere contar, oportunamente, con un artículo sobre la personalidad de Aylwin y su proyecto político para publicar en los periódicos internos de la CDU.

En materia de contactos con la prensa alemana se propone, sin perjuicio de las entrevistas generales, se conceda una exclusiva a un diario de importancia como Di Belt.

C.- Se contactó a Reinhard Stuth, asistente personal del Presidente Richard von Weizsaecker, quien manifestó que el Presidente está dispuesto a conceder una entrevista personal a P.A.A., situación que es inusual por no tratarse de un mandatario en ejercicio.

Como consecuencia de esa entrevista von Weizsaecker declararía su disposición a viajar a Chile tan pronto se restablezca la democracia.

El jefe de Administración de la CDU Rudiger May expresó su interés por viajar a Chile entre el 10 y el 30 de mayo aproximadamente, no podría hacerlo antes, pues su Partido exige de su presencia por problemas que lo obligan a permanecer en la R.F.A.

D.- Conversación sostenida con Joseph Tezzing de la Fundación Adenauer. Este manifestó que, con ocasión de la nueva conducción de ese organismo, se proyecta readecuación y reorganización de la totalidad de los proyectos existentes en Chile.

Les interesa especialmente la preparación de equipos y proyectos destinados a afrontar las medidas inmediatas del nuevo gobierno. Son particularmente críticos acerca de la operación de los proyectos en Chile que estiman no han tenido una orientación propiamente partidaria.

E.- Se visitó el local de las Comisiones sociales de la CDU que corresponde al Departamento Sindical del Frente de Trabajadores.

Se conversó con Joaquín Erudec, jefe Departamento Capacitación; Hermann Pazeller, Director Fundación; Herbert Metzger, Vice Presidente Nacional de las Comisiones y Francisco Rivas, chileno, Encargado de las Relaciones Internacionales de la Fundación.

Las Comisiones están echando a andar una fundación en que se podrá contar con apoyo para la preparación de dirigentes sindicales. Durante la entrevista se tuvo conocimiento que Emilio Maspero había planteado a la Konrad Adenauer un proyecto de creación de una nueva Sindical Cristiana en Chile.

En la organización sindical alemana tiene especial importancia el Diputado Heribert Scharrenbroich.

## 2.- Italia.-

Conviene explorar posibilidades del C.I.S. cuyo encargado del Departamento de América Latina, Alejandro Gafforio se queja de la falta de presentación de proyecto por parte de los chilenos que coordinaría Guillermo Yunge.

Santiago, 22 de febrero de 1988.

ENRIQUE KRAUSS RUSQUE